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第五屆「全國青年高峰會議」於今(2015)年 2 月 8 日至 10 日假救國團劍潭青年活動中

心舉辦，來自全國 47 所公私立高中職 198 位高中青年齊聚一堂。全國青年高峰會議由北

一女中學生社團青年議會主辦，活動目的為提供一個讓青年學生們對國內外議題發表想法

的交流平台，以及學習外交官如何在國際上交流互動，藉由三天的會議過程，使青年對自

身擁有的責任與權利有進一步的了解。 

 

活動內容分為會議語言使用中文的「青年議會」以及使用英文的「模擬聯合國」。青

年議會此次探討的議題為「多元成家」及「十二年國教」；模擬聯合國探討的議題則為「非

法毒品買賣」以及「南海主權爭議」。經過三日激烈的辯論與協商，與會同學對於國內外

議題討論熱烈，四個委員會依據共識發表五份決議文，並經大會表決通過。 

 

吳署長受邀出席 2 月 10 日舉行的閉幕典禮，並頒發各議題委員會最佳代表獎狀，獲

獎者包含臺南女中廖婉吟、臺中一中白崇佑、武陵高中徐連毅等八位表現優異的同學。吳

署長於致詞中首先表示：從同學們優異的表現，可以看到國家未來的希望，同學們所發表

的各項議題決議文，可說是擲地有聲，而且具有獨特的見解。 

 

吳署長特別提到，針對「十二年國民基本教育」議題共有六頁的決議文主文，他會回

去好好拜讀；對於去年實施有些爭議的部分，也會好好檢討改進。吳署長說：「看到其中



第一條內容為『確認十二年國民基本教育制度的立意良善，並給予肯定及支持』，我就比

較安心了。」吳署長並向同學們深深一鞠躬說：「感謝各位的支持，還是肯定十二年國教

的理念，讓我羊年比較好過日子」，此語一出，現場立即響起如雷的掌聲。 

 

吳署長接著指出，面對資訊通訊科技時代來臨，「3C」產品已成為日常生活不可或缺

的一環，吳署長也勉勵同學也要培養「3C」的能力，即「溝通」（communication）、「創意」

（creativity）與「批判性思考」（critical thinking），相信參與此次活動的同學們，在這三方

面都達到學習的成效；其次，吳署長表示每個人都希望能夠成功、有成就感，但成功與成

就的關鍵就在於「IP」──「興趣」（interest），與「熱忱」（passion），參與活動要有興趣，

持續下去則要有熱情，如同使用網路必須先找到 IP，吳署長勉勵同學們：掌握 IP，就能成

功。 

當吳署長提及這次與會者最遠有來自澎湖的同學時，即請馬公高中的楊宇倫同學發表

30 秒感言，而楊同學也表現得落落大方，台風穩健且有條不紊地說道：「即使澎湖是一個

不會用到超額比序的地方，但是身為臺灣人，我還是希望能多了解十二年國教，這項對臺

灣未來影響非常大的政策」；楊同學接著感謝委員會的同伴們，讓他學習了很多，楊同學

並說：「回澎湖之後會繼續努力學習，因為相信讀大學時，我就會來到臺灣本島了」。吳署

長以輕鬆、幽默的口吻與同學們對話，不時博得滿堂喝彩與歡樂笑聲，實屬親民又令人耳

目一新的「長官致詞」。典禮最後在吳署長與全體與會師生的大合照中落幕，同學難掩不

捨之情，甚至聽到有同學說：現在就開始期待明年的會議了。 

 

值得一提的是，此次大會通過「十二年國民基本教育」之決議文，主文共分為六大項：

一、確認十二年國民基本教育制度的立意良善，並給予肯定及支持；二、強調十二年國民

基本教育的國中升高中入學制度應做以下確認及修正；三、強調十二年國教應著重加強消

除貧富及城鄉差距；四、呼籲社會大眾對十二年國教詳加了解，避免陷入資訊片面化或不

客觀之批判；五、要求十二年國民基本教育之課綱應朝向多元化調整發展，並確實落實之；

六、聲明十二年國民基本教育制度之目標以及本委員會代表之見解。內容充實並具見解，

代表青年學子的心聲，頗具參考價值。 


